
Latitude - 23° 26' 29"S

Longitude - 45° 04'34" W

Ano XXXVII « Nº 4680Ubatuba, sábado e domingo, 28 e 29 de outubro de 2023

Leia na pág. 13

Detalhes na pág. 11

Detalhes na pág. 03

Nossa homenagem na pág. 03

Ginastas
da Jê Academia são

hexacampeãs nacionais
representando Ubatuba

Falar menos e fazer mais!

Empreenda Ubatuba, detalhes da matéria na pág. 03

 Equipe de Ginástica
Artística

do CT NASSA conquista
34 medalhas em

Bragança Paulista

Matéria completa na pág. 11

Operação da Polícia
Federal em Ubatuba

Professores da rede municipal
são vítimas de politicagem

do prefeito

Parabéns Ubatuba pelos 386 anos!

Confira algumas homenagens na pág. 09

Descanse em
paz Percy Leite...



Página 2 Ubatuba, sábado e domingo, 28 e 29 de outubro de 2023

Editorial Falando de Saúde

Crônica

Rua Wisard, 161 - Vila Madalena
São Paulo - SP

Cesar Prates é advogado de
Ubatuba e atua no direito
empresarial, imobiliário, registral
e tributário no Cone Leste Paulista.

Artigo

Anos 60 e a bolinha
de pingue pongue

Pedro Costa “Jornalista, escritor,
morador quase sempre da Barra
Seca e dono de bar.

Artigos assinados e publicados não refletem necessariamente a opinião do jornal.

DIAGRAMAÇÃO, DIGITAÇÃO E ARTE FINAL: Beto Monteiro
Emílio Campi (in memoriam) - Marco Gioia (in memoriam)

Benedito Gois (in memoriam)
JORNALISTA RESPONSÁVEL: Pedro Geraldo Costa Junior

Registro Profissional: 90393-SP

A população mundial vem
aumentando a expectativa de
vida e com a idade somos
acometidos pela perda de
massa óssea, redução e
enfraquecimento dos ossos,
tornando-os frágeis e
quebradiços, isso é uma
condição metabólica do nosso
corpo. É um quadro clínico que
nos torna suscetíveis a fraturas

Enfermeira Iris Netina Marins
Gerente UBS Ipiranguinha

Gestão em Saúde

Vamos falar sobre Osteoporose

a qualquer e mínimo esforço ou
queda até mesmo da própria
altura. Em nossa cidade temos
um grande número de idosos e
consequentemente vários
casos de osteoporose,  o que
prejudica a mobilidade,
aumenta número de
internações,  diminui a
qualidade de vida na melhor
idade.

O que pode nos ajudar na
prevenção ou no controle da
Osteoporose?

As mulheres são as mais
acometidas quando entram na
menopausa, portando precisam
de avaliação e
acompanhamento médico a
partir dos 45 anos de idade,
devem submeter-se a teste de
densitometria óssea.

Evite maus hábitos como fumo
e excesso de álcool.

A prática de exercícios físicos
é importante em qualquer
idade, inicie programas
voltados a caminhadas,
musculação para fortalecimento
dos músculos,  melhora do
equilíbrio e reflexos, evitando
assim as quedas.

Alimentação rica em cálcio é
indicado, leite desnatado,
queijo branco, vitaminas,
verduras escuras; evite carne
vermelha, refrigerante,  sal e
café.

O sol é seu grande aliado,
exponha-se de forma moderada
e segura. Os raios ultravioletas
estimulam a produção de
vitamina D, fundamental a
absorção do cálcio  pelo
organismo. O ideal é de 20 a 30
minutos ao dia, entre 6h e 11h
da manhã.

Cuidados em casa para
redução de acidentes como por
exemplo,  tapetes soltos e
iluminação inadequada,
móveis pelo meio da casa
podem provocar batidas,
machucados e quedas. É
necessário barras de apoio em
locais como banheiros.  Uso de
cadeira de banho e
acompanhamento aos mais
dependentes.

Assentar-se apoiando os pés
no chão antes de levantar evita
hipotensão postural, tonturas,
evitando assim quedas.

Interruptores próximos a cama,
ou abajur.

Pisos antiderrapantes,  tapete
emborrachado, corrimão em
escadas e em locais com risco
de queda. Escadas ou degraus
marcados com fitas
antiderrapantes.

Somente médicos habilitados
podem dar diagnóstico da
doença,  indicar tratamentos e
receitar remédios.

A prevenção e cuidados são
sempre a melhor opção a uma
vida saudável e de qualidade.

*José Renato Nalini é Reitor da
UNIREGISTRAL, docente da Pós-
graduação da UNINOVE e
Secretário-Geral da ACADEMIA
PAULISTA DE LETRAS.

*José Renato Nalini

Espantoso que ainda exista
quem se recuse a enxergar o
óbvio: quando os portugueses
aqui chegaram, havia seres
humanos habitando o território.
Quantos milênios aqui
permaneceram? Foram mais
civilizados do que o branco. Este
começou por exterminar a Mata
Atlântica, de cuja exuberância os
lusos concluíram haver
redescoberto o Jardim do Éden.

Em seguida, iniciou-se o
genocídio. Quantas etnias
desapareceram? Com que
legitimidade pode-se dizer que
o direito imposto à terra
conquistada a ferro, fogo e
sangue, é mais legítimo do que
os costumes jurídicos
indígenas? A se encarar o que
aconteceu com o Brasil desde
1500 até hoje, o bom senso
concluiria que os indígenas são
mais amigos da natureza do que
nós. Mais respeitadores da vida
do que nós. Mais

Aos índios o que é deles

preservacionistas do que nós.
A Austrália resolveu melhor

essa questão. Ali, os autóctones
têm o seu estatuto reconhecido
e não contestado. Aqui, há

quem considere absurdo
devolver parcela mínima do
território que era deles, para
que continuem a viver e a
conservar aquilo que
encontramos intocado há cinco
séculos e que conseguimos
destruir com tanta inclemência.

Oportuno e justo demarcar
mais duas terras indígenas, Rio
Gregório em Tarauacá, no Ace e
Acapuri de Cima, em Fonte Boa,
Amazonas. Mais seis
demarcações em marcha,
acompanhadas pela ministra
dos Povos Indígenas, Sonia
Guajajara. Recentemente a
ministra Rosa Weber promoveu
a tradução da Constituição
Cidadã para o nhengatu. Há
pessoas lúcidas e sensíveis
num Brasil que, às vezes parece
tomado pela ira, pela
intolerância e por uma absurda
histeria de fanatismo.

Mais uma boa notícia para um
Brasil que precisa tanto disso:
a aceleração do processo de
regularização fundiária na
Amazônia, com a revigoração da
Câmara Técnica de Destinação.
As terras públicas da região
estão sendo tomadas pela
criminalidade organizada e isso
prejudica o povo brasileiro e a
própria humanidade. Pois a
delinquência sem alma é
muito eficiente na destruição
da natureza e na continuidade
do ecocídio que inclui a
eliminação dos remanescentes
dos verdadeiros donos da terra.

Por equívoco nas eleições de
2020 elegemos representantes
que nos deixaram a desejar,
seja pelos escândalos na
Câmara Municipal, seja pelos
escândalos na Prefeitura. Essa
semana houve megaoperação
da Polícia Federal cumprindo
mandados de busca,
apreensão e afastamento de
servidores municipais
envolvidos em fraudes a
licitação da merenda escolar.
Outro dia conversávamos com
donos de restaurantes da
cidade sobre a necessidade de
participarem mais da politica
na cidade, onde muitos estão
desanimados, quando con-
sultei um deles: em quanto
tempo seu restaurante
faturaria 15 milhões de reais,
a resposta de um deles foi de
pronto: por 15 milhões eu
serviria até sashimi para as
crianças da rede municipal de
ensino.

Há quem diga que a
qualidade da merenda não
tem sido a mesma de anos
atrás e uma situação que
impressiona são os preços
altos das aquisições, falta de
publicidade de alguns

Há o que comemorarmos?
certames e acusações de
direcionamento que cul-
minaram com a cassação da
ex-prefeita.

E para piorar com uma
merenda das mais caras do
Brasil o governo municipal não
atingiu o gasto de 25% que o
município é obrigado a investir
na educação para o exercício
de 2021, conforme parecer do
Tribunal de Contas do Estado.
A prefeita se defende
alegando que há erros
contábeis e pende recurso de
reexame necessário para
aquilatar as inconsistências.
Porém, as denúncias não
param por ai, na última
quarta-feira fora protocolada
denúncia assinada por um
munícipe em face de alguns
funcionários públicos, que se
verdadeira demonstra haver
indícios de estar havendo a
chamada advocacia admi-
nistrativa que é crime
capitulado no artigo 321 do
código penal. Evidente que
denúncias devem vir
acompanhadas de provas e a
oportunização dos acusados
em se defender. Mas, há o que
comemorarmos? Evidente que

sim, nossas belezas naturais
fazem com que nossa balança
seja positiva, o que nos falta
de infraestrutura nos sobra de
praia limpa e verde das matas,
o que nos falta de segurança
nos sobra de gente
hospitaleira pelos 100 km de
costa e o que nos falta de
qualidade dos serviços
públicos nos sobra de fé e
esperança.

A melhor barba quem fazia era
o Seo Felipe, diziam os adultos
da minha infância. Um italiano
vermelhão e narigudo. A casa
ao lado da barbearia era do
encanador Dedão, amigo de
outro vizinho, o craque de
futebol, Friedenreich, o “El
Tigre” do São Paulo Futebol
Clube, um mulato de olhos
verdes, com nome alemão, um
craque maior que Pelé, mais
fino do que Di Stefano, mais
boêmio do que Heleno, então
aposentado, só que em sua
época não existia a televisão e
a mídia de hoje. Bons tempos.

Quando o ex-craque lá ia fazer
a sua barba a molecada da rua,
ficava na frente da barbearia
aguardando na calçada o
grande Arthur Friedenreich fazer
para gente umas embaixadas e
outras demonstrações.

Meu pai fazia festas
engraçadas e divertidas lá na
casa da Antônio de Queiroz, em
São Paulo. Pé direito alto,
corredor estreito e comprido,
depois a copa, a cozinha e um
grande quintal nos fundos,
convidava gente do rádio, da
tevê que se iniciavam como
políticos da época, artistas e
amigos. Nestes dias, minha avó
Julia preparava a massa de
macarrão desde manhã, quilos
e quilos de macarrão que os
meninos passavam na máquina
de fazer massa e depois
colocávamos as tiras para secar
sobre os panos no sol. A
companhia Antarctica mandava
barris de chope gentilmente
cedido para o festeiro
radialista Pedro Geraldo Costa.
Numa destas festas, foi buscar
um manequim de gesso das
lojas Mappin. Colocou-o
sentado no vaso com as calças
abaixadas, no único

banheirinho que havia no
quintal, uma luz bem fraquinha
e a porta entreaberta. A festa
começava o chope rolando
solto. Carvalho Pinto, Auro de
Moura Andrade, Pagano
Sobrinho, Hebe Camargo, Zé
Bonitinho, Silvio Caldas, Walter
Foster, Francisco Egídio que
cantava tão forte que caiam as
panelas da cozinha e tantos
outros que não lembro mais.

Para cada um que, já bem
apertado abria a porta, fechava
em seguida pedindo desculpas.
A certa altura todos loucos para
aliviarem os litros de chope
consumidos, o comentário era
geral, alguns educados: “Mas
tem um homem lá que não
desocupa o banheiro!!” . Bem
mais tarde descobriram a farsa,
muita gente fina brava, outros
morrendo de rir, uns xingando e
indo embora. Que saudades!

Nossa casa era ao lado da
barbearia do Seo Felipe. Eu e
meus irmãos cortávamos o
cabelo acompanhando o corte
da época “Meio-americano”,
às vezes o horrível “bodinho”.
Sempre pelo mestre Felipe. O
mais curioso era a perfeição
da barba que fazia.  Seu
segredo era uma bol inha de
ping pong que colocava na
boca dos cl ientes.  O volume
arredondado da bochecha
sal iente do sujeito permitia
que a navalha t irasse bem
rente cada pelo do rosto
raspado. Após cada uso,
lavava a bolinha numa tigela
com água quente e sabão
esfregando o pincel de barba.
Enxaguava e lá ia de novo
dentro de outra boca. Com sua
risada alta e meio banguela,
Seu Felipe contava orgulhoso
que a mesma bolinha estava
com ele há muitos anos.

Certa feita,  o velho
encanador Dedão fazia barba,
enquanto esperávamos a
nossa vez para cortarmos o
cabelo, meu irmão Chico
pergunta a Seo Fel ipe se
alguém já havia sem querer
engolido a sua bolinha, então
respondeu: “Há sim, várias
vezes,  mais sempre no dia
seguinte,  eles trazem de
volta”.  O Dedão, nesse
instante assopra com tudo
expelindo junto com a bolinha
a sua dentadura que bate com
força derrubando o vidro de
Água Velva que se espatifa no
chão. Rimos bastante, até o
meu irmão Beto molhar as
calças de tanto r ir,  daí  a
barbearia toda cai ainda mais
nas r isadas.

Nunca uma bol inha de ping
pong  puxou tantos risos como
naquelas tardes perdidas num
tempo de antigamente.

Pedro Costa
pira@uol.com.br

WhatsApp do Jornal A Cidade (12) 97406-7091
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Empreenda Ubatuba Investigação

Nota de Pesar

Na última quinta-feira, dia
26/10, a ACIU promoveu um
evento chamado Empreenda
Ubatuba no Teatro Municipal,
que contou com participação
massiva de empresários da
cidade e até do exterior.

Foi da empreendedora Dani

Falar menos e fazer mais!

Na última terça-feira ocorreu
uma megaoperação da Polícia
Federal em São José dos
Campos, Natividade da Serra e
em Ubatuba por conta de
mandado de busca e apreensão
expedido pelo Juiz da Vara da
Justiça Federal de
Caraguatatuba nos autos do
inquérito policial 5000586-
49.2023.4.03.6135 que apura
indícios de fraudes no processo
de licitação e associação
criminosa, e, se condenados, as
penas podem chegar a 14 anos
de prisão.

Em que pese correr pela
cidade que o problema seria a
aquisição de pães da padaria
do irmão da ex-prefeita há
indícios de que esquema era
muito maior pois participaram
do certame global empresas
fictícias, casos de licitação sem
publicidade e que sem qualquer
explicação sempre chegavam
ao conhecimento das duas
empresas contratadas, além da
realização de disputas próximo

Hertel, da rede de lojas
Ubatuba Açaí dos Estados
Unidos, a mais compacta
afirmação do segredo para o
sucesso. Em que pese o público
maior ser de empresários da
iniciativa privada seria de bom
tom que nossos gestores

municipais tivessem presente
para ouvir o maior presente que
nossa cidade poderia ter
recebido nestes 386 anos de
emancipação política
administrativa.

A empresária que tem mais de
250 colaboradores atuando
nos Estados Unidos vendendo
um produto cuja marca leva o
nome de nossa cidade, foi uma
das participantes da mesa
redonda de empreendedores e
abrilhantou o evento tendo sido
aplaudida pelos presentes
quando encerrando sua fala
concluiu que falar menos e fazer
mais é o que devemos ter em
mente para o sucesso.

A mesa teve a mediação do
professor Cicero Assunção, que
sempre enaltece os eventos.

Segundo consta no site da
ACIU: “O objetivo do evento é
sensibilizar os empreendedores
e empresários sobre a
importância da profissiona-
lização. A ACIU é uma entidade
comprometida com o
desenvolvimento econômico e
social de Ubatuba, e essa
iniciativa será de grande valia
para a cidade e para os
envolvidos. A
profissionalização é um tema
cada vez mais relevante no
mundo dos negócios, e é
fundamental que os
empreendedores estejam
preparados para enfrentar os
desafios do mercado atual.
Iremos oferecer aos
participantes a oportunidade
de se atualizarem e se
capacitarem, para que possam
crescer e se destacar em seus
segmentos.”

“ Q u i n t a - f e i r a  c h u v o s a  e
uma notícia muito tr iste foi
n o s  t r a n s m i t i d a  v i a
W h a t s A p p ,  q u e  h a v i a
f a l e c i d o  m a i s  u m  g r a n d e
c o l e g a  d e  t r a b a l h o  e
c o l a b o r a d o r  d o  j o r n a l ,  o
nosso amigo Percy Leite, que
contribuiu com a sua coluna
da "Turma do Haroldo" e com
diversos  art igos  em defesa
de Ubatuba, por muitos anos
n a s  p á g i n a s  i m p r e s s a s  d o
jornal  A Cidade e em nosso
site.

Quero neste momento me
solidarizar com os seus familiares,
especialmente com a sua esposa
Lúcia, que Deus possa confortar os
corações de todos vocês, com a
perda de uma pessoa ímpar, de
caráter, solidário e que lutava por
uma Ubatuba melhor.

Descanse em paz meu grande
amigo Percy Leite, que não me
chamava de Beto, só de
ROBERTOOO...”.

Beto Monteiro
e equipe “A Cidade”

Descanse em paz Percy Leite...

Operação da Polícia
Federal em Ubatuba

as festas de final de ano, o que,
segundo a investigação, tinha
o condão de inviabilizar a
participação de outras
empresas no certame. Foram
alvo das buscas a casa da ex-
prefeita, da ex-esposa do
proprietário da empresa, no
sítio da ex-prefeita em
Natividade da Serra e na sede
de outra empresa em São José
dos Campos.

A investigação e o processo
são federais pois envolvem
verba do Fundeb - Fundo de
Manutenção e Desenvolvimento
da Educação Básica e de
Valorização dos Profissionais
da Educação. O processo corre
em sigilo para não atrapalhar
as investigações haja vista que
a operação dessa semana
serviu para apreensão de
documentos, computadores e
celulares para cruzamento de
informações que possam
confirmar ou não as acusações.
A defesa da ex-prefeita emitiu
nota que fora surpreendida com

as medidas em que pese estarem
há 2 dias do julgamento que
poderia trazê-la de volta ao
mandato, cuja operação
ocorrera de forma
desnecessária com
arrombamento do portão de
sua casa e exposição pública
de imagens do interior de sua
residência.

Na última sessão de Câmara
o vereador Rogério Frediani
chamou a atenção de seus
nobres pares que tem
acontecido coisas estranhas na
cidade que ninguém esta
entendendo, que está sendo
investigado, pela Polícia
Federal, a pedido, por ter
defendido a prefeita, ele,
Silvinho Brandão e Osmar e até
talvez o Jorginho sob a
acusação de ter prevaricado no
primeiro mandato de
presidente da Câmara quando
arquivou pedido de CP no caso
de denúncia contra a ex
secretaria da Regularização
Fundiária.
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De Minas pra cá...
Das GERAIS...

Melhoria no desempenho
econômico ainda pode ampliar
as possibilidades de aumento

para o funcionalismo
durante a vigência

O Governo de Minas
encaminhou à presidência da
Assembleia Legislativa (ALMG),
na segunda-feira (16/10), o
plano do Regime de
Recuperação Fiscal (RRF). O
documento é fundamental para
o Estado conseguir equacionar
a dívida com a União e,
principalmente, ter
sustentação fiscal para a
continuidade das atividades
que envolvem a administração
pública nos próximos anos e
governos.

A adesão ao RRF vai garantir
ao menos duas revisões
salariais ao funcionalismo
público durante o período de
vigência. Vale destacar,
também, que as duas revisões
de remuneração não limitam o
Estado na concessão de outros
aumentos. Isto significa que,
uma vez alcançadas as
condições econômico-
financeiras e a disponibilidade
de recursos no caixa do
Tesouro Estadual, outras
recomposições poderão
ocorrer. Para tanto, bastará que
a nova previsão esteja
contemplada nas atualizações
periódicas do RRF.

"Ao longo do primeiro
mandato, nos esforçamos
muito para conseguir
equilibrar as contas e retomar
a normalidade dos pagamentos
de servidores e fornecedores.
Hoje, temos um Estado com

Plano de Recuperação Fiscal
beneficia servidores com
garantia de pelo menos
duas revisões salariais
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total previsibilidade. O servidor
pode dormir tranquilo, porque
sabe que o salário e os
benefícios a que têm direito
estarão na sua conta no dia
certo. Fomos além, e
conseguimos ainda conceder
um reajuste geral para todos os
servidores, o que não ocorria
há dez anos. Queremos seguir
nesse caminho de estabilidade
e, para isso, é essencial a
adesão ao RRF, uma vez que irá
tornar a dívida do Estado
administrável e permitir que
Minas tenha cada vez mais
recursos para investir na
melhoria dos serviços
prestados aos mineiros",
detalha o governador Romeu
Zema.

A atual gestão foi a única a
conceder ao funcionalismo
público um reajuste geral após
dez anos de congelamento, com
os servidores sujeitos a
imprevisibilidade e
parcelamentos de salários. Em
2022, o Governo de Minas
autorizou a atualização de
10,06% nos vencimentos de
todos os servidores do
Executivo, o que foi possível
com muito trabalho, equilíbrio
e compromisso com as contas
públicas. O Plano de
Recuperação Fiscal
apresentado nessa segunda-
feira à Assembleia demonstra
o empenho do Governo de
Minas em seguir no caminho
de valorização do servidor
público.

É importante explicar, ainda,
que o plano norteador para
equacionar a dívida pública
herdada de governos
anteriores não impede a

realização de concursos
públicos, promoções e
progressões na carreira, e
muito menos delimita
investimentos. Com a situação
fiscal solucionada, a
tendência, inclusive, é que a
médio e longo prazos Minas
tenha cada vez mais dinheiro
liberado para estimular o
desenvolvimento. E isso
independe do RRF, já que todo
e qualquer investimento
depende única e
exclusivamente da
disponibilidade de caixa do
Estado.

Cenário

Atualmente, de acordo com a
Secretaria de Estado de Fazenda
(SEF/MG), a dívida pública
estadual é de R$ R$ 165,61
bilhões. Desse total, R$ 156,26
bilhões (94%) referem-se a
valores devidos à União ou
dívidas com instituições
financeiras que têm a União
como garantidora. Esse é o valor
que está sendo renegociado
junto ao Tesouro Nacional no
RRF, para que Minas Gerais
retome o pagamento da dívida,
mas de forma sustentável.

Nesse contexto, a adesão do
Estado ao RRF é o melhor
caminho para que Minas
Gerais possa manter as contas
equilibradas e, assim, buscar
condições fiscais favoráveis
para aumentar investimentos
que irão melhorar os serviços
prestados aos mineiros e as
condições de trabalho dos
servidores.

Fonte: Agência Minas

Minas Gerais

No final dos anos 1980, em 1987, mais
precisamente, ele desembarcou em Ubatuba,
vindo de Ladainha-MG, para somar sua alegria
aos caiçaras. No começo dos anos 1990 ele
montou um mercadinho no bairro da Sesmarias,
onde atuou como comerciante até o início dos
anos 2.000. Nessa época começou a lidar no
mundo da política. Foi candidato a vereador.
Embora não tenha sido eleito, era respeitado e
frequentava ativamente a Câmara Municipal, a
prefeitura e o círculo político de Ubatuba. Esteve
inclusive em cargos no governo do prefeito
Eduardo César, entre 2005 e 2012. Santos era ativo
politicamente, pois amava fazer política, como
ele confessava para seus amigos.

Embora agitado politicamente, Santos Lopes
tinha aquela calma de mineiro e levava a vida
também na diversão. Brincadeiras, piadas,
sempre de bom humor, gostava de divertir
também os seus amigos e quando visitava os
para um café, costumava levar para a esposa um
pedaço de bolo ou um biscoito.

Nascido em 01 de junho de 1968 em Ladainha-
MG, Santos enfrentou a dificuldade da falta de
oportunidades em Minas Gerais. Partiu para

Santos Lopes, respeitado e querido

Classificados

Alugo loja com 10 m²,

no Shopping Iperoig

Rua Esteves da Silva,

147. Entrar em

contato pelo telefone:

(12) 97406-7091.

Incluído: IPTU,

condomínio, internet

e luz. Valor mensal:

R$ 1.500,00

Santos Lopes, ao lado de Virgílio Barroso

Ubatuba, onde trabalhou em vários ofícios, até
construir uma mercearia no bairro Sesmarias. Em
2001 fundou o CTM (Centro de Tradição Mineira)
com a ajuda do Dr. Virgílio Barroso (in memoriam),
de quem era muito amigo. A ideia era ter um ponto
de reunião para os mineiros e sua cultura em
Ubatuba, onde construiu sua família. Aqui casou,
ficou viúvo. Posteriormente casou novamente com
Maria Aparecida Dias Lopes em 2011. Era muito
dedicado à esposa e à filha Thaís com quem vivia
muito feliz.

Infelizmente quando ninguém esperava, um
acidente no fim de janeiro de 2021 na Rodovia
Rio Santos colheu sua vida. Santo não resistiu e
faleceu dia 01 de fevereiro do mesmo ano, depois
de convalescer na Santa Casa de Ubatuba,
deixando os amigos em comoção geral. Santos
que não tinha o costume de se  revoltar com nada,
deixou em nós a lembrança de quem estva sempre
de bem com vida e que a amizade e alegria de
viver valem a pena.

Sugestões de pautas, orçamentos de editais e publicidade

WhatsApp do Jornal A Cidade - (12) 97406-7091
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Editais e Comunicados

Shopping Iperoig - Loja 113

A mais nova loja de
enfeites para festas

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL
ORDINÁRIA PARA ELEIÇÃO DE MEMBROS DO

CONSELHO DIRETOR E CONSELHO FISCAL

A Diretoria da Associação Lira Padre Anchieta, CNPJ 05.849.837/
0001-23, convoca todos os associados, para a Assembleia Geral
Ordinária que será realizada no local, data e hora discriminados
abaixo:

Local: Rua Condessa de Vimiero, 38, Centro, Ubatuba – SP
(Sobradão do Porto)

Data: 08 de novembro de 2023

Primeira convocação: 19:30
Segunda convocação: 20:30
A assembleia terá como pauta a eleição para os membros do

Conselho Diretor e Conselho Fiscal para o exercício de 2024 e
2025.

.

Yuri Ribeiro
Diretor Presidente

ASSOCIAÇÃO DOMINGAS DIAS
CNPJ N. 54.063.144/0001-16

Rua Safira, n. 375 – Praia Domingas Dias
11.685-410 Ubatuba/SP

Edital de Convocação da Assembleia
Geral Ordinária de Associados Efetivos

Ficam convocados os Associados Efetivos da ADD – Associação
Domingas Dias a se reunirem em Assembleia Geral Ordinária a
ser realizada em 30/11/2023, às 18:30 horas, em 1ª convocação,
ou na falta de quórum necessário às 19:00 horas, em 2ª
convocação, com qualquer número de participantes para
deliberar sobre a seguinte ordem do dia: 
 1. Exame e votação da prestação de contas ao período de
01.01.22 a 31.12.22; 
 2. Relatório de Inadimplentes, Acordos e Cobranças feitas pelo
Jurídico;
 3. Reajuste sindicato Sinevali de 5% folha de pagamento e 15%
cesta básica;
 4. Alteração dos CEP dos Logradouros da ADD;
 5. Atualização das Normas do Regulamento Interno: som, obras
e reformas, resíduo verde;
 6. Proposta para alteração de prestadores e fornecedores;
 7. Eleição dos membros do Conselho, da Diretoria e do Comitê
Fiscal, para novo mandato
 8. As inscrições de nomes para o Conselho e de chapas para a
Diretoria serão feitas mediante solicitação escrita de Associado
Efetivo ao Diretor Presidente, até 24 (vinte e quatro) horas antes
da Assembleia de eleição. Conforme o Estatuto;
 9. Outros assuntos de interesse dos Associados.

Lembramos que somente os Associados quites com suas
obrigações estatutárias terão direito de votar na Assembleia
Geral, nos termos do Estatuto

NOVO LOCAL DA ASSEMBLÉIA
RUA FÍSICO LAWRENCE, 429 - VILA DOS REMEDIOS 
CEP 05104-000 - SÃO PAULO - SP
Link do endereço: 
https://maps.app.goo.gl/WNatsr3dWx91mDb2A
São Paulo, 25 de outubro de 2023
Pedimos à gentileza que confirme a participação e o

recebimento deste e-mail. Esta convocação não será enviada
por AR.

Marco Antonio Marchesan Rodrigues - PRESIDENTE

Meio ambiente

Já há algum tempo,
defensores do meio ambiente,
veem com indignação imagens
de pessoas devastando o meio
ambiente na Praia Vermelha do
Norte. Entre outras agressões,
vemos a ameaça ao tão
importante bioma de restinga
de praia conhecida como
jundu. Na última terça-feira
(24/10), pela manhã, o
Itamambuca Surf Clube,
coordenou um mutirão de
plantio, proteção, recuperação
e limpeza na área de jundu na
Vermelha do Norte. O Jornal A
Cidade esteve presente
apoiando esse mutirão.

A galera chegou bem cedo
para descarregar os pontaletes
e fazer os berços para o plantio
das mudas de espécies de
vegetação de proteção a
biodiversidade da zona
costeira. A produção dessas
mudas vem sendo feita há dois
anos pelo paisagista Dado. E
agora, com esse destino, pode-
se recuperar a vegetação,
organizar as áreas de trânsito
e estacionamento de veículos
na Vermelha do Norte.

O educador ambiental José
Carlos Firme, colunista do
Jornal, conversou com o
representante do I.S.C., Dado
Villas Boas, que falou sobre a
importância desse microbioma
na Vermelha.

“O jundu é uma área de
restinga de praia, que significa
espécies rasteiras. Muita gente

Itamambuca Surf Clube promove
ações para recuperação do jundu

na orla da Praia Vermelha do Norte

acredita que o jundu é uma
planta específica e não é. É um
conjunto de plantas, um
microbioma. Jundu é o nome
regional do espaço e não da
planta. Essa área de jundu tem
vários benefícios, entre eles
conter o avanço da maré, e com
isso, manter as formações das
ondas, não perdendo a boa
formação das ondas. Também
tem outras funções ambientais
diversas, desde produção de
alimentos para microrga-
nismos e outros animais, enfim,
é a importância de cada bioma
na Mata Atlântica entrando em
harmonia”, explicou o
paisagista Dado.

Lidi Keche, educadora
ambiental do Tamoio de
Ubatuba, também falou ao

Jornal
“Vemos essa ação conjunta,

como uma vitória do bioma, e
de nós todos como sociedade
civil, que se organiza para
buscar valores em comum,
como a preservação de
Ubatuba, sendo nossa cidade
agraciada em estar no coração
da Mata Atlântica, floresta
incrível de frente ao mar, e a
restinga, que é um dos
ecossistemas desse bioma tão
incrível, Apesar de ser uma
planta frágil, o jundu é uma
vegetação nativa de grande
importância para a
preservação das praias, além
de servir como abrigo e fonte
de alimento para fauna nativa.
Ele ainda protege e evita o
avanço da areia da praia sobre

a cidade e dificulta o avanço do
mar em períodos de ressaca.
Sem contar a beleza cênica
natural, que só de apreciarmos
traz bem estar e qualidade de
vida a todos”, disse a educadora
ambiental.

O evento contou com
patrocínio do Ubatuba Açaí, na
pessoa de Daniela Demétrio,
que é apaixonada pela
Vermelha do Norte, e fez
questão de comparecer e
participar da ação. Ela estava
muito feliz ao ver a união de
tantas pessoas em prol de um
lugar tão especial.

Também tivemos a presença
do oceanógrafo e membro do
Conselho de Meio Ambiente,
Hugo Gallo, bem como a
presença do secretário
municipal de Meio Ambiente
Guilherme Adolpho. Muitos
surfistas e moradores locais
apoiaram a ação, como
Dadazinho, João Santana,
Marco Antônio, Pedro de
Carle, entre tantos outros.

Além do plantio, precisamos
ter agora um cuidado especial
com a questão da
conscientização e educação
ambiental para que os
benefícios obtidos com esta
ação possam permanecer por
muito tempo.
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Parabéns Ubatuba pelos seus 386 anos!
Celebrando 386 Anos
de História e Beleza!

Olá amigos do Jornal a Cidade! Hoje é um dia
especial para todos nós que temos o privilégio
de chamar Ubatuba de nosso lar. Nossa querida
Ubatuba completa 386 anos, e que jornada tem
sido!

Desde as suas origens como um ponto de
referência para exploradores, e diversos outros
povos, Ubatuba se tornar uma das cidades
litorâneas mais queridas do Brasil, um tesouro
de histórias, belezas naturais e uma cultura
vibrante. Aqui, a sintonia entre o verde da Mata
Atlântica e o azul do oceano desenha paisagens
que tiram o fôlego de nativos e turistas.

Ao longo desses 386 anos, Ubatuba cresceu e se
transformou, mas nunca perdeu sua essência. A
cultura caiçara, indígena e quilombola ainda é
palpável em suas praias e comunidades com
festas e tradições. A cidade se modernizou, mas
a paixão e o orgulho de suas raízes permanecem
fortes no coração de sua gente.

Neste aniversário, queremos celebrar não
apenas a cidade em si, mas cada pessoa que
contribui para tornar Ubatuba este lugar mágico.
Desde os pescadores que trazem o frescor do mar
para nossas mesas, aos artistas que retratam
em suas obras a alma ubatubense, até os
empresários e trabalhadores que fortalecem
nossa economia e turismo.

Obrigado, Ubatuba, por 386 anos de praias

deslumbrantes, cachoeiras escondidas, noites
estreladas e, acima de tudo, por uma
comunidade que se orgulha de sua terra e se
une em sua celebração.

E a você, leitor do Jornal a Cidade, nosso
convite é para que, juntos, continuemos
escrevendo essa história, mantendo a tradição
e abraçando o futuro, sempre com o carinho e a
paixão que Ubatuba merece.

 Feliz aniversário Ubatuba! E que venham muitos
mais anos de alegria, crescimento e
prosperidade!

Alex Waltersdorf

Ter 386 anos não é fácil não, mesmo assim
continuo forte, as vezes querem me derrubar ,
tomam tudo de mim, mas eu resisto , já falei, só
vou repetir, olhe bem quando colocarem alguém
para me administrar , cada um que passa por
aqui , sinto um pouco de vergonha, não vou nem
falar dos meus legisladores , mas você meu povo
maravilhoso quero sinceramente que aproveite
minhas belezas pois tá difícil falar algo mais .

Feliz aniversário minha querida Ubatuba!

Paulo Ramos

Este dia traz duas alegrias
para a família do amigo Rui
Teixeira Leite, além de ser
aniversário da cidade é
também aniversário de
casamento, que neste ano
comemoram 42 anos do enlace
com a Da. Francisca Helena
Leite, e como fruto desta união
seus filhos Maria Clara, João
Guilherme e José Augusto.

Para sua esposa deixa a
seguinte mensagem:

“Neste dia 28 de outubro eu e

minha esposa Francisca

comemoraremos nossos 42

anos de casados. Tive a grande

felicidade de tê-la como

companheira, com a qual

compartilhei minha caminhada

com muita luta e amor. E é com

grande orgulho que

comemoramos estes 42 anos de

união, agradecendo a Deus pela

linda família que constituímos”

De família tradicional, com
larga experiência no cenário
político da cidade, tendo sido
vice-prefeito e assumido
temporariamente o comando da

Dia 28 de outubro com
comemoração em dobro

cidade durante excursão do
prefeito da época a África do
Sul, tendo também seu finado
pai Silvino Teixeira Leite como

vereador por 5 mandatos
consecutivos inclusive
assumido temporariamente
como prefeito e ainda seu irmão
Celso Teixeira Leite no comando
da cidade como prefeito,
conhecem de perto a
necessidade do nosso povo e
nesse dia de muita importância
para nossos munícipes deixa a
seguinte mensagem:

“Parabéns, Ubatuba, pelo seu

aniversário de 386 anos de

emancipação política! Desejo

que nossa cidade sempre receba

nossos visitantes com toda

afinidade turística da qual

somos portadores desta dádiva

divina de suas belezas naturais”.

Estando todos os dias em sua
loja, MOVEIS TEIXEIRA LEITE, e
sempre disposto a tomar aquele
cafezinho na padaria da
esquina.

386 anos pra comemorar.
Nossa Ubatuba, nosso Lar.

Nossa terra abençoada,
que devemos preservar.

Charles Medeiros

Aos queridos cidadãos da nossa cidade,
É com profundo respeito e compreensão que me

dirijo a vocês em um momento desafiador em
nossa história. Sabemos que a situação política
atual em nossa Ubatuba tem gerado desânimo e
frustração em nossos corações, e é natural
questionar o futuro de nossa amada cidade. No
entanto, é exatamente neste momento de
dificuldade que a esperança e a determinação se
tornam as mais valiosas aliadas.

Lembro a todos que a força de uma comunidade
está em sua capacidade de se unir e superar os
obstáculos que se apresentam.

Nossas instituições policiais e judiciárias
estão empenhadas em combater o mal que assola
nossa Ubatuba e restaurar a confiança na gestão
pública. Ano que vem faremos escolhas, que
devem recair em quem se comprometa a
promover a transparência, a responsabilidade e
a integridade em todos os níveis do governo local.
Sabemos que a estrada à frente será longa, mas é
uma jornada que vale a pena.

Se for comprovada a má conduta por parte de
alguém, que seja responsabilizado e punido
conforme prevê a Lei.

Além disso, a força da esperança reside na
determinação e no compromisso de cidadãos
como vocês. Não subestimem o poder da sua voz,
do seu voto e do seu envolvimento ativo na vida
da cidade. Juntos, podemos exigir
responsabilização, mudança e um futuro mais
justo.

Lembrem-se de que as sementes da esperança
são semeadas nas horas mais sombrias. A
história está repleta de exemplos de
comunidades que superaram desafios
aparentemente insuperáveis e emergiram mais
fortes do que nunca. A nossa cidade não será
diferente.

Mantenham a esperança viva em seus
corações, e saibam que, com unidade e
determinação, podemos superar qualquer
obstáculo.

MAJOR RUBENS FRANCO

Parabéns para uma cidade
cheia de tradição!

Hoje é o aniversário de Ubatuba,

deixamos aqui nossa homenagem a

este lugar que carrega tanta história,

tradição e encantos.

Parabéns pelos 386 anos!

PRAIA GRANDE - EMÍLIO CAMPI(IN MEMORIAM)

Francisca e seu esposo Rui Teixeira Leite
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IPMU

Portaria n.º 042 de 26 de outubro de 2023
SIRLEIDE DA SILVA, Presidente do Instituto de Previdência Municipal de Ubatuba - IPMU, no uso

das atribuições que lhe confere o artigo 89, inciso XV da Lei Municipal n.º 2.650, de 16 de
Fevereiro de 2005, à vista dos elementos e informações constantes do Processo Administrativo
IPMU/145/2023 em especial o parecer exarado pela Diretoria de Seguridade e Benefícios, às fls.
69/70, parecer jurídico às fls. 72/74 e após deliberação do Conselho de Administração do IPMU.

RESOLVE:
Art. 1º- Nos termos do Artigo 1°, Parágrafo único da LC n° 23/2022, artigo 40, §1°, inciso III, a, da

CF /88, pela EC 41/2003 e artigo 3º da EC nº 47/2005 na redação anterior a EC 103/19, é concedida
“aposentadoria por tempo de contribuição”, com proventos integrais, com redução de idade para
cada ano que exceder a 30 anos, à servidora Sra. ANA LÚCIA DO PRADO OLIVEIRA, portadora do
R.G. n.º 21.xxx.x88-1 SSP/SP, titular do cargo efetivo de “Auxiliar de Serviços Gerais de Escola”, na
Secretaria Municipal de Educação da Prefeitura Municipal da Estância Balneária de Ubatuba.

Art. 2º- Esta portaria entra em vigor na data de sua publicação, surtindo seus efeitos a partir de
01 de novembro de 2023.

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE.
IPMU - Ubatuba, 26 de outubro de 2023.

Sirleide da Silva - Presidente do Instituto de Previdência Municipal de Ubatuba
Registrada na Seção de Arquivo e Documentação da Diretoria Administrativa

do Instituto de Previdência Municipal de Ubatuba – IPMU, nesta data.

Portaria n.º 043 de 26 de outubro de 2023
SIRLEIDE DA SILVA, Presidente do Instituto de Previdência Municipal de Ubatuba - IPMU, no uso

das atribuições que lhe confere o artigo 89, inciso XV da Lei Municipal n.º 2.650, de 16 de
Fevereiro de 2005, à vista dos elementos e informações constantes do Processo Administrativo
IPMU/137/2023, em especial o parecer exarado pela Diretoria de Seguridade e Benefícios, às fls.
65/66, parecer jurídico às fls. 68/70 e após deliberação do Conselho de Administração do IPMU.

RESOLVE:
Art. 1º- Nos termos do Artigo 1°, Parágrafo único da LC 23/2022, artigo 40 § 1º inciso III, letra “a”

da CF/88 na redação anterior à EC 103/2019, c/c artigo 6º da EC nº 41/2003, é concedida
“aposentadoria por tempo de contribuição”, com proventos integrais à servidora Sra. MARIA
BERNADETE PERES, portadora do R.G. nº 14.xxx.x51-8 SSP/SP, titular do cargo efetivo de “Auxiliar de
Serviços Infantis” da Secretaria Municipal de Educação da Prefeitura Municipal da Estância
Balneária de Ubatuba.

Art. 2º- Esta portaria entra em vigor na data de sua publicação, surtindo seus efeitos a partir de
01 de novembro de 2023.

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE.
IPMU - Ubatuba, 26 de outubro de 2023.

Sirleide da Silva - Presidente do Instituto de Previdência Municipal de Ubatuba
Registrada na Seção de Arquivo e Documentação da Diretoria Administrativa

do Instituto de Previdência Municipal de Ubatuba – IPMU, nesta data.

Portaria n.º 044 de 26 de outubro de 2023
SIRLEIDE DA SILVA, Presidente do Instituto de Previdência Municipal de Ubatuba - IPMU, no uso

das atribuições que lhe confere o artigo 89, inciso XV da Lei Municipal n.º 2.650, de 16 de
Fevereiro de 2005, à vista dos elementos e informações constantes do Processo Administrativo
IPMU/140/2023, em especial o parecer exarado pela Diretoria de Seguridade e Benefícios, às fls.
66/68, parecer jurídico às fls. 70/72 e após deliberação do Conselho de Administração do IPMU.

RESOLVE:
Art. 1º- Nos termos do Artigo 1°, Parágrafo único da LC 23/2022, artigo 40 § 1º inciso III, letra “a”

da CF/88 na redação anterior à EC 103/2019,  é concedida “aposentadoria por tempo de contribuição”,
com proventos integrais calculados pela média, à servidora Sra. ROSÂNGELA MARIA GONZALEZ,
portadora do R.G. n.º 18.xxx.x53-3 SSP/SP, titular do cargo efetivo de “Professor de Educação Básica
I” da Secretaria Municipal de Educação da Prefeitura Municipal da Estância Balneária de Ubatuba.

Art. 2º- Esta portaria entra em vigor na data de sua publicação, surtindo seus efeitos a partir de
01 de novembro de 2023.

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE.
IPMU - Ubatuba, 26 de outubro de 2023.

Sirleide da Silva - Presidente do Instituto de Previdência Municipal de Ubatuba
Registrada na Seção de Arquivo e Documentação da Diretoria Administrativa

do Instituto de Previdência Municipal de Ubatuba – IPMU, nesta data.

Aniversariantes da semana

Leandro da Cimenthuba

Luciana Spíndola

Pedrinho do Itaguá

Sérgio Sachi

Cerca de 100 fotografias vão
contar um pouco da história
recente de Ubatuba pelo olhar
do fotógrafo Ernesto Zambon.
A exposição “Ubatuba, assim
como ela é…” faz parte das
comemorações de 386 anos do

Ubatuba 386 anos

Exposição fotográfica  “Ubatuba, assim como
ela é...”comemora  386º aniversário de Ubatuba

município e foi aberta às 19h
da segunda-feira, dia 23, no
Teatro Municipal Pedro Paulo
Teixeira Pinto. A mostra fica
aberta ao público até o dia 31
de outubro.

Ernesto Zambon é fotógrafo

profissional e há mais de 20
anos escolheu Ubatuba como
sua morada. Sempre com uma
câmera na mão, exibe em suas
exposições a beleza natural de
Ubatuba, seu povo e a
grandiosidade do potencial

turístico natural. Além das
paisagens, Zambon também
registra eventos de diversas
temáticas pelo município e tem
suas fotos publicadas em
jornais, sites e demais
plataformas digitais, tanto no
Brasil como em outros países.
Coleciona exposições ao longo
da sua carreira, faz curadoria
e também ministra Oficina de
Foto Digital na Fundação de Arte
e Cultura de Ubatuba (Fundart).

A exposição “Ubatuba, assim
como ela é…” pode ser visitada
durante o horário de expediente
do teatro, com entrada gratuita.

Carlos Eduardo de Souza

Para homenagear
um ente querido,
mande a foto do
aniversariante

da semana
para o e-mail

acidadeubatuba@gmail.com

Marcia Leão

WhatsApp do Jornal A Cidade
(12) 97406-7091
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Ginástica Rítmica Prof. José Carlos Firme
Colunista do jornal A Cidade, Firme oferece aos
assinantes do jornal A Cidade um olhar
apurado sobre os esportes, atletas e times
ubatubenses. Firme é também observador
técnico da TMR Sports.

Evento reuniu atletas de São
Paulo, Distrito Federal, Paraná,

Santa Catarina e Bahia

A ginástica rítmica de Ubatuba
consagrou-se hexacam-
peã durante o XXVII Torneio
Nacional, em São Bernardo do
Campo, no dia 21 de outubro.

O torneio foi uma realização
da Confederação Brasileira de
Ginástica e contou com atletas
de São Paulo, Distrito Federal,
Paraná, Santa Catarina e Bahia.

A comissão técnica foi
composta pela chefe de
delegação Jerusa Suguimoto e
as técnicas Joyce Suguimoto e
Jéssica Suguimoto.

Joyce conta que as atletas
conquistaram esse título com
margem de 2.5 acima das
segundas colocadas e,
inclusive, foram elogiadas pela
coordenadora da Confederação
Brasileira de Ginástica pelo
desempenho.

 Equipe de Ginástica Artística
do CT NASSA conquista 34

medalhas em Bragança Paulista

No último sábado, 21/10, a
equipe de Ginástica Artística
do CT NASSA sob supervisão
da técnica Isabela Nassa e
Wi l l i am Fe l ipe ,  par t i c i -
pa ram do  Torne io  de
Ginást i ca  Ar t í s t i ca  re -
presentando Ubatuba,  o
m es m o  a c o n t ec eu  em

Ginástica Artística

B r a g a n ç a  P a u l i s t a - S P.
Vár ias  c i d ad es  par t i c i -

pa ram do  Torne io
Intermunicipal e Ubatuba se
destacou pela quantidade
de atletas e medalhas, com
notas acima da média para
toda equipe.

Foram 34 medalhas no total.

Categoria:
INICIANTE
16 pratas
1 ouro

INTERMEDIÁRIO
6 pratas
4 ouros

AVANÇADO
3 pratas
4 ouros

 Suguimoto diz também que
essa conquista é reflexo de
muito compromisso de toda
equipe e um grande passo para
o desenvolvimento do esporte
em Ubatuba. “O resultado é

sinal de que o trabalho está no
caminho certo. Não é fácil, na
realidade, é bem difícil,
principalmente se nos
compararmos com a realidade
dos grandes clubes, porém
também é muito especial, pois
somos vistos por todo o Brasil”,
conclui orgulhosa.

 
Ubatuba foi representada pelas

ginastas da Jê Academia abaixo:

Ana Caroline Santos
Ana Júlia Almeida
Carmem Amaral

Isabella Braga
Sarah Leal

Yasmim Soares

Agradecimento

Queremos agradecer a todos
que direta ou indiretamente nos
ajudaram para a conquista
desse título.

Ginastas da Jê Academia
são hexacampeãs nacionais

representando Ubatuba

“Primeiro dia de evento do
maior campeonato municipal de
surf do país, estreia com Kaipo
Tomazzi, Mariana Elias e Keoni

Rennó no topo do pódio””

Por: Marco Reale/AUS

Com ondas de até 0,5m a
categoria Sub 10 Masculina, e
Sub 12 Masculino e Feminino
tiveram seus campeões
definidos já no primeiro dia de
competição.

O atleta Kaipo Tomazzi foi o
grande destaque da categoria
Sub 10 Masculino, também
conhecida como categoria Petit,
o jovem atleta conseguiu achar
boas ondas e surpreendeu seus
adversários em grande estilo.

Já na Sub 12 Feminino, Mari
Elias, como é conhecida pela
galera do surf foi quem melhor
surfou na opinião dos juízes, e
levantará o troféu de grande
campeã na premiação que
acontece domingo, 29.

Keoni Rennó, prodígio da praia
de Itamambuca, mostrou que
está com o surfe em dia,
superando seus adversários,
venceu a finalíssima e foi
carregado com orgulho pelo seu
pai, o lendário Zecão Rennó.

Apresentado pela Prefeitura
Municipal de Ubatuba e
organizado pela Associação
Ubatuba de Surf, o evento
contou com diversas atrações já
no primeiro dia e com a
presença  maciça da
comunidade local.

Toda cobertura do evento é
transmitida ao Vivo, bem como
as fotos e vídeos são

Surfe

Categoria de base revela
campeões da 3a. Etapa

no Ubatuba Pro Surf 2023

disponibilizados através do
instagram da entidade,
@associacaoubatubasurf

A partir deste  sábado, 28, o evento
contará com atrações que
acontecerão na praia, como
campeonatos @napoleta_oficial
NAPOLETA de Futvôlei e Futmesa,
MiniRamp pra divertir a galera do
Skate.

O Ubatuba Pro Surf 2023 é realizado
pela @associacaoubatubadesurf
Associação Ubatuba de Surf e tem
patrocínio da @ubatubapref
Prefeitura Municipal de Ubatuba,
@ubatubaacai Ubatuba Açaí e
@HDoficial Hawaian Dreams

Co-Patrocínio: @Modena Modena,
@Atitude @atitude_ubatuba
@ i t a m a m b u c a _ e c o _ r e s o r t
ITAMAMBUCA Eco Resort,
@ t a m o i o . u b a t u b a
@restaurantepeixecombanana
Restaurante Peixe com Banana  e
@GreenHavenHostelIlhaAnchieta
Green Haven Hostel Ilha Anchieta

Apoio: @surfteccel
@ousadia
@sundekbr
@grottosurfwear
@uselovis
@tribo_surf_oficial
@bananawax
@saudenaturalstore
@quebraondabr
@okdok_oficial
@eckounltd
@ubadesklimp
@naturalart.oficial
@trixnet
@ohanapraiana
@loja_ousadia
@varejaosantarita
@andrearai “Ie&þ SUSHI”,
@sthill_ubatuba
@institutoargonauta
@kit12.lojas_ @ubaposte
@tricats
@ubasrvic
@zanottodigital
@mmc_ubatuba
@QIX

Kaipo Tomazzi - Categoria Petit - Sub 10 Masculino

Keoni Rennó- Categoria  - Sub 12 Masculino Mari Elias, Sub 12 Feminino

Vinicius Gonsalves Crespi
compete na categoria sub-15

V inicius Gonsalves Crespi
tem 14 anos e acumula uma
trajetória de 8 anos de
sucessos no Judô.

Aluno do projeto Social
“Fábrica de Cidadãos”,
Perequê-açu, o atleta compete
na categoria sub-15 e, ao
longo dos anos, já representou
Ubatuba no pódio em mais de
40 competições e, conforme
seu pai, André Crespi, na
maioria ocupando o lugar
mais alto.

Entre os grandes
campeonatos, destacam-se o
1º lugar no Paulista Regional,
em 2022; o Bicampeonato
Inter-regional 2022 e 2023; a
5ª colocação na Final
Estadual, em 2022, e a 3ª em
2023. Além de terceiros

Judô

Atleta de Ubatuba na categoria
sub-15 é destaque no Judô

lugares na Copa São Paulo,
Open Ajinomoto e Budokan,
campeonato tradicional, todos
em 2023.

E, conforme André, mais
conquistas vem por aí. “Este ano
ele já ganhou três das quatro
etapas do Circuito Shihan, Vale
do Paraíba, garantindo o 3º
título do Circuito da Região.
Está atualmente em 3º colocado

no Estadual SP e classificado
em 2º lugar para o Meeting
Santa Catarina, de 3 a 5 de
novembro, evento que reúne
os quatro melhores atletas
dos estados do São Paulo,
Santa Catarina, Paraná e do
Rio Grande do Sul.”

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU
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Vendo ou alugo a rua Mato Grosso 168, apto 103, fundos 1º andar. Edifício Solare.
2 dorms, sendo uma suíte com 1 vaga coberta. Armário náutico, prédio com piscina e área gourmet no térreo.

Armários planejados novos. Condomínio 550.00. IPTU 1800 anual. Valor: 530.000.00, 80 m² úteis.

Aceito permuta até 40 % por auto novo ou imóvel em Ubatuba ou Caçapava - Tratar: (12) 97406-7091

Quer receber
a nossa edição

digital
semanalmente?

envie
o seu número

no e-mail
acidadeubatuba@gmail.com

ou entre em contato pelo

WhatsApp - (12) 97406-7091
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Triathlon

O triatleta Maicon Amaro, estará
representando Ubatuba pela
segunda vez, já que participou
em 2022 deste evento.

Após inúmeras mani-
festações os professores de
Ubatuba não têm muito o que
comemorar,  em que pese
estarmos no mês que
comemora o dia do professor.

O atual  prefeito fez
promessas e não cumpriu,
que seria sobre a adequação
do piso nacional dos
professores.  E fez pior,
mandou para Câmara um
projeto de lei  no mínimo
esdrúxulo,  pois a lei  obriga
que todo projeto que onere o
orçamento de um município
vá para o plenário
acompanhado de estudo de
impacto financeiro, o que não
ocorreu, e que nos faz crer que
o Prefeito uti l izou de uma
manobra para ganhar tempo
ate que ocorra um milagre.

Muito bem assertado o
parecer do eminente
Procurador Legislativo Dr Isac
Joaquim Mariano, que
pedimos vênia para
transcrevê-lo:  “Esta
confessado com todas as
letras pelo o Sr. Burgo Mestre,
em sua justif icativa ao
presente P.L.C.,  as f ls  05,
quando ele mesmo esclarece
que o impacto financeiro e
orçamentário seria INSUPORTÁ-
VEL para o Município, com tudo
deixa de trazer referidos
estudos e relatórios de

Educação

Professores da rede municipal são vítimas
de politicagem do prefeito

Cuidando do corpo

impactos financeiros para que
esta Casa de Leis,  possa
analisar e aval iar a extensão
que os efeitos desta Lei
poderá causar na
Administração Publica
Municipal,  mormente com
relação ao pagamento de
todos os servidores do nosso
Município.  “A Câmara
Municipal se não tivesse bem
assessorada pelo seu jurídico
poderia ter aprovado o projeto
de le i ,  o  que ser ia  também
um t iro no própr io pé do
prefeito,  já  que é  causa de
cassação de mandato pelos
vereadores, consoante inciso
VII do artigo 4º do decreto lei
201/67, VII  -  Praticar,  contra
expressa disposição de le i ,
ato de sua competência  ou
omit ir -se na sua prát ica.  Há
quem diga que a infringência
ao decreto le i  já  ocorrera
quando protocolado o projeto
de le i ,  todavia,  a lguns
sustentam que não houve a
consumação haja vista que o
projeto de le i  não foi
aprovado.  Isso é a lgo que a
sociedade c iv i l  está atenta,
os órgãos de controle externo
também podem tomar
providencias  e  a  própr ia
Câmara Munic ipal  que pode
promover a  abertura de
processo administrat ivo
contra o Prefeito. CAPA DO PROJETO DE LEI

Vitae Terapias Corpo & Movimento
Terapia integrativa ótima

para pessoas com hérnia de
disco, dor ciática, bursites,
tendinites, dores musculares,
dores no joelho, ombro,
lombalgia, fibromialgia, dores
crônicas ou tensões
musculares devido ao
estresse.

Fale mais sobre você, como
é sua dor? O que te incomoda?

Prioridade é entender o que
está te incomodando e o que
seu corpo precisa para poder
fazer a terapia Integrativa.

Com técnicas diferentes de
acordo com a sua
necessidade: massagem
terapêutica, manipulação de
quiropraxia, l iberação
miofascial,  ou até
moxaterapia, ventosas,
agulhamento ou tui ná, e
sempre no final o
realinhamento energético.

A primeira sessão tem
duração de uma hora e meia e
as demais de uma hora.

Quer agendar um horário
para você?

Atendimentos com hora
agendada na Avenida Carlos
Drummond de Andrade, 710,
ou caso tenha necessidade,
atendimento domiciliar.

José Carlos Firme com o massoterapeuta Lucas Fernandes

Entre os dias 12 e 14 de abril
de 2024 será real izada a
Edição Ano 11 | 2024 do UB515
Brasi l  Ultra Triathlon,  o
Ultraman Brasil, com largadas
e chegadas na bela cidade de
Ubatuba – l i toral  paul ista e
com percursos passando
também pelos municípios
viz inhos de Paraty-RJ,  Angra
dos Reis-RJ e Rio Claro-RJ.

No UB515, no primeiro dia os
tr iat letas nadam 10 km e
pedalam 145 km, no segundo
dia pedalam 276 km, e no
terceiro dia correm 84,4 km
(duas maratonas), totalizando
os 515 km que nomeiam o
evento.

Segundo Curtis Tyler, criador
do Ultraman Hawaii  e que já
esteve presente em duas
edições do UB515, o espírito
único do evento é o grande
diferencia l .

“Quando fizemos o primeiro
Ultraman Hawaii ,  em 1983,
jamais poderíamos imaginar
que anos mais  tarde as
sementes do Aloha (amor),
Ohana (famíl ia)  e Kokua
(sol idariedade) fossem
germinar de forma tão f iel ,
bela e única no Brasi l .
Testemunhar isso é uma
enorme alegria para mim.”

Ubatuba receberá a Edição
Ano 11/2024 do UB515 Brasil Ultra

Triathlon, o Ultraman Brasil em abril
Marcos Dantas,  f inisher e

Diretor de Mídia,  destaca o
propósito do evento: “O UB é
um caminho natural  para
atletas que buscam um novo
nível de autoconhecimento e,
nesse sentido, entendam que
os 515km são um meio e não
fim. Os intensos “mergulhos
internos”,  a  grande conexão
com a natureza e geograf ia
dos percursos,  com as
equipes de apoio,  com a
organização, e com os demais
ultratr iat letas são os
elementos que concorrem
para que o evento deixe um
legado em suas vidas maior
que as distâncias e o próprio
evento em si. Esse é o nosso
propósito.”

A Diretora Ana Lúcia Gi l
comemora a partic ipação de
três mulheres na Edição Ano
Onze:  “Fel ic idade é o nosso
sentimento com as
part ic ipações da Al ine
Luftmann,  Dani  Menuci  e
Chris  Almeida.  Vamos
continuar trabalhando para
que mais mulheres vivenciem
a jornada do Ultraman.”

Pela primeira vez na história
das provas de Ultraman, o
UB515 de 2024 contará com
marido e mulher participando
como atletas. O casal Menuci,
formado por Thiago e
Daniele, vai fazer história em
2024.

“Part ic ipei  do UB515 em
2022, depois de muitos anos
competindo em provas “mais
tradicionais” no cenário
nacional  e internacional ,
porém, sempre tive a vontade
imensa de part ic ipar dessa
grande festa que é o UB515. A
prova superou as minhas
expectativas, pelo clima entre
os atletas de enorme parceria,
atenção e cuidados da
organização, enfim, o cl ima
“Famíl ia” que resgata a
essência do esporte”, destaca
Thiago.  A presença dele
inspirou Daniele a também
entrar no desaf io do
Ultratr iathlon.  “ V ivenciei
algumas experiências como
staff  do meu marido em
provas de triathlon extremo e,
em 2022, no UB515. A
possibi l idade de
comparti lhar o dia da prova,
ao lado do atleta, do início ao
fim, a camaradagem entre os
demais staffs e a energia que
essas provas proporcionam
me levaram a cr iar  coragem
em vivenciar  o c ic lo de
treinamento e al inhar nessa
largada do Ultraman ao lado
do Thiago (o que será épico).
O “espírito” do UB515, com sua
simpl ic idade,  sua essência e
o percurso a ser percorrido até
o dia da largada será uma
experiência transformadora
f ís ica e mentalmente e

também de muita superação”,
acredita Daniele.

O diretor Andrius Luna
expl ica o porquê de uma
versão 1.0 do Start List: “Todos
os anos ocorre um pequeno
dinamismo com a entrada de
atletas nos meses que
antecedem a prova,  por isso
chamamos a primeira versão
de 1.0.  Assim, faremos a
atualização das novas versões
ao longo dos próximos
meses.”

Os 35 ultratriatletas da versão
1.0 do Start List de 2024 são:

A lessandro  Medeiros ,
Alexandre Fontenelle, Renato
Chid iqu imo,  Maicon  Amaro
(Ubatuba) ,  A l ine  Luf tmann,
William Barbosa, Fabiano Peres,
Fe rnando Fa lc ão ,  R i c ardo
Chemmer,  Evandro  Dutra ,
Th iago  Menuc i ,  Marc io
Takeuch i ,  Amaro  Ca jue i ro ,
Rafael  Ferreira,  Juan Car los
Armenteros, Andre V iceconti,
Daniel Ferreira, Flavio BritoIgor
dos Santos,  Samuel  Piccolo,
Fe l ipe  S ant in ,  Yan  Led u c ,
Eduardo Filho, Alexandre Rizzi,
Adriano Noguez, Felipe Rios,
André Araujo,  Jul io Morel l i ,
Daniela Menuci,  Cesar Curti,
Pedro Walfir, Júlio César Cunha,
Ricardo Cunha, Chris Almeida e
Rodrigo Fiorani.

A Tri Sport é a Mídia Oficial
do UB515 desde a sua
primeira edição, em 2014.

Ubatuba terá pela segunda vez
um representante, o triatleta
Maicon Amaro, que participou da
edição de 2022.

Momentos da 3ª Etapa no Ubatuba Pro Surf 2023

Foto 01 - Ubatuba Açaí adoçando a vida do pessoal

Foto 02 -  Colunista José Carlos Firme do Jornal A Cidade

Foto 03 - Educadora ambiental Lidi Keche do Tamoio de Ubatuba - Educando para preservar a Vida

Foto 04 - Hotel São Charbel apoiando o Ubatuba Pro Surf 2023
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ALUGA-SE APTO NAS TONINHAS COM
2 E 3 DORMS, COBERTURA COM

3 SUÍTES, PISCINA COM RAIA 25 M
E DECK MOLHADO, SAUNA,

ACADEMIA, SALÃO DE FESTAS
E BRINQUEDOTECA

PERMITIDA SUB LOCAÇÃO PARA AIRBNB
A PARTIR DE R$ 3.000,00 / MÊS

(12) 97406-7091


